

Fecha: 12-02-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: Magallanes reportó 26 casos de VIH en 2025 e instan a testeo periódico ante aumento de infecciones en jóvenes FOTO
 ARCHIVO/LPA

Pág.: 6
 Cm2: 242,3

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Crecen las infecciones de transmisión sexual

Magallanes reportó 26 casos de VIH en 2025 e instan a testeo periódico ante aumento de infecciones en jóvenes

Las infecciones de transmisión sexual (ITS) continúan siendo un desafío para la salud pública en Magallanes, con cifras que revelan una mayor concentración de casos en población joven y principalmente masculina.

La región registró 26 casos nuevos de VIH entre enero y septiembre de 2025, cifra que se compara con los 46 hallazgos notificados durante todo 2024. La mayor parte de los nuevos diagnósticos se concentró en el grupo entre 20 y 39 años, principalmente en hombres.

Constanza Bravo, encargada del Programa de VIH e ITS de la seremi de Salud, fue enfática sobre la prevención. "Las infecciones de transmisión sexual muchas veces no presentan síntomas evidentes, por lo que pueden transmitirse sin que las personas lo sepan. El uso



Foto: Archivo/LPA

Uno de los testeos de VIH desplegados por equipos de la seremi de Salud.

correcto del preservativo, el testeo regular y la consulta oportuna ante cualquier molestia son fundamentales", señaló.

Sífilis y gonorrea en jóvenes

La sífilis registró 80 casos en-

tre enero y octubre de 2025, lo que representa una leve disminución respecto a los 126 casos de 2024. El 64% corresponde a hombres y la mayor concentración se observa entre los 15 y 39 años.

La sífilis es producida por la

bacteria Treponema Pallidum y puede transmitirse de madre a hijo durante la gestación. Si no se trata, puede generar complicaciones desde lesiones genitales hasta compromiso del corazón y sistema nervioso central.

La gonorrea registró 21 casos entre enero y octubre de 2025, comparado con 24 casos en 2024. Todos ellos corresponden a hombres y se concentran en el grupo de 15 a 29 años.

La gonorrea, causada por la bacteria Neisseria Gonorrhoeae, afecta las mucosas del tracto genital, recto y garganta. Puede cursar con molestias al orinar y secreción genital, pero también presentarse sin síntomas.

Acciones preventivas

Bravo destacó que "mientras

antes se diagnostican, mejor es el pronóstico y menor el riesgo de complicaciones o de transmisión a otras personas".

Durante 2025, la seremi de Salud desarrolló talleres educativos, instancias de actualización de estrategias y acciones de trabajo comunitario orientadas a la promoción de la salud sexual y reducción del estigma.

La autoridad sanitaria distribuyó 8.940 condones externos y 1.202 condones internos como insumos preventivos.

El test de VIH se encuentra disponible en la red pública de salud y el tratamiento está garantizado por el Ges. La seremi invita a la comunidad a acercarse a los establecimientos de salud para prevenir, detectar y tratar oportunamente./LPA